

春夏秋冬

今月の24節気

◆9/7 白露 (はくろ)

明け方の草木に露がつくことが多くなり、いよいよ秋の意気配を感じ始めます。暑さの厳しい気がしませんが、秋の気配を感じ始めます。暑さの厳しい気がしませんが、秋の気配を感じ始めます。

◆9/22 秋分 (しゅうぶん)

太陽の黄経 (こうけい) が180度に達する日のこと。この日、太陽の中心が秋分点を通過、太陽はほぼ真東から出て、ほぼ真西に入り、昼夜の長さがほぼ等しくなります。

とよほっと新聞

笑顔 de 子育て

令和6年9月2日発行
豊玉保育園
〒176-0013
練馬区豊玉中4-13-6
TEL 3991-4484
FAX 3991-3872

月の主題

思いきり身体を動かそう!!



今月の保育のねらい

- 生活習慣を整え元気に過ごす
身体を動かして遊ぶ楽しさを味わう
戶外活動を十分に楽しむ

9月 行事予定

Table with 3 columns: 日 (Day), 曜日 (Day of Week), 予定内容 (Event/Activity). Includes dates from 1st to 30th with various activities like disaster drills, health checks, and parties.



現代語訳では、『立秋の日になっても、秋が来たとはつきりと目にはみえないけれど、風の音で秋の到来には、はっと気づいた』というのでしよう。
私たちは、何によって秋に気づくことができるのでしょうか? 異常気象が伝統的な季節感を脅かしている気がします。とはいっても、の園庭あそびは復活できると思いますので、子どもたちが主体的に遊べるように園庭環境を整えていきたいと思えます。
今夏の子どもたちの様子は各クラスのおたよりをご覧ください。

これは、平安時代の古今和歌集の歌です。現代語訳では、『立秋の日になっても、秋が来たとはつきりと目にはみえないけれど、風の音で秋の到来には、はっと気づいた』というのでしよう。

「秋来ぬと目にはさやかに見えねども風の音にぞおどろかれぬる」

地球温暖化の影響が、世界各地で発生しています。私たちの生活でも、今夏、熱中症警戒アラートが連日発表され「真夏日」や「猛暑日」の連続でした。24節気のような季節は今後も難しいと感じてしまっています。
そんな時、新聞を見ていて目に留まったコラムがありました。

秋はまだまだ...

絵本は子どもにとってなくてはならない存在のもの

日々とよたま文庫を活用いただいておりますが、返却絵本の破損はほとんど見られず、返却日のルールも守っていただき、子どもたちが、家庭でも絵本に親しんでいることをうれしく思います。

ところが、最近少し残念なできごとが見られます。とよたま文庫で絵本を読んだ後の光景です。日常生活の中でも、使ったものは元の場所に戻すことを大人も子どもも心がけています。読み終わった絵本を、大人が先に口を出して戻すことを促すのではなくどのようにするか最後まで見守ってあげて、不十分な時は、大人の番です。

2歳児以上は、社会性の育ちとともに主体的に行動しようとし、0.1歳児も大人と一緒に行うことで、多くを学んでいます。やがてできるようになっていきます。先日絵本作家の小風さちさんのお話を聞く機会がありました。その時、おっしゃっていたことを少し記してみます。



絵本が泣いています

私は一人の物書きです。子どもが読者であるということを常に心に留めています。絵本は絵とことばが合わさっている造形だと思っています。赤ちゃんは、言葉というものを理解するというよりも、こねたり、触ったり、最後には食べてしまうものです。赤ちゃんには、心にも体にも良いものを食べさせたいと思うのが母親ですが、ことばも同じだと思います。日常の言葉の食卓がうれしいなと思います。

小風さんのお話
まだまだお伝えしたいことがありますので、翌月に継続させていただきます。

練馬区教育委員会 一斉防災訓練実施

※日時 令和6年9月14日(土)
※区立保育園、幼稚園、小・中学校、学童クラブで一斉に防災訓練を実施いたします。
※保育園連絡メールを配信します。
※詳細は、後日キッズビューでお伝えします。



『わくわくプレイデー』のお知らせ

※4月の幼児クラスの保護者会でお知らせしたとおり、今年度は、豊玉小学校の体育館で行事名を運動会から『わくわくプレイデー』として実施いたします。
※日時 令和6年10月5日(土)
※3歳児クラス → 9:15~9:45
4・5歳児クラス→10:15~11:30
※詳細は9月6日に配信致します。

◆ 今月の避難訓練は2日の総合防災訓練に含みます。

13日 ◆カレーパーティー&星空観察 (5歳児)

【うちゅうパーティー】

みんなでカレーを作って夕食を食べます。食後、「練馬星座を楽しむ会」の方のご協力により、星空観察を楽しみます。